

# WELTLADEN DACHVERBAND

## PRESSEMITTEILUNG

Mainz, 27. November 2024

---

### **Ehrenamtliches Engagement im Weltladen stiftet Sinn**

**Zum internationalen Tag des Ehrenamtes am 5. Dezember würdigt der Weltladen-Dachverband das Engagement der Weltläden. Mehr als 30.000 Menschen engagieren sich zumeist ehrenamtlich in bundesweit über 900 Fachgeschäften des Fairen Handels.**

**Mainz.** Liebevoll arrangiert Dorothea Karst einige bunte Kerzen und Schals im Schaufenster des Weltladens in Mainz. „Schöne Kerzen und unsere schicken Schals werden gerne zu Weihnachten verschenkt“, weiß die langjährige Mitarbeiterin. Sie ist eine von über 30 Mitarbeitenden, die sich ehrenamtlich im Mainzer Weltladen engagieren.

„Der Umgang mit netten, engagierten Menschen und schönen Produkten macht mir Spaß“, antwortet sie auf die Frage nach ihrer Motivation für ihr Ehrenamt. Hinzu komme das gute Gefühl, mit ihrem Engagement im Weltladen etwas Sinnvolles zu bewirken.

Damit ist sie nicht allein. Mehrere 10.000 Menschen engagieren sich in den über 900 Weltläden in Deutschland, teilweise bereits seit Jahrzehnten und weitgehend ehrenamtlich. „Engagierte in Weltläden bilden eine starke Gemeinschaft. Mit ihrem Einsatz laden sie andere Menschen dazu ein, mit ihrem Einkauf oder ihrem Engagement die Welt ein kleines bisschen besser zu machen“, so Gifty Amo Antwi, Geschäftsführerin des Weltladen-Dachverbandes in Mainz. Denn mit dem Fairen Handel setzen sie sich ein für mehr Gerechtigkeit im internationalen Handel und tragen so zu besseren Lebens- und Arbeitsbedingungen für Menschen bei, die Kaffee, Textilien und andere Dinge unseres täglichen Bedarfs herstellen. „Das kontinuierliche Engagement der zahlreichen Ehrenamtlichen kann nicht genug gewürdigt werden“, sagt Amo Antwi. Bundespräsident Steinmeier bezeichnete beim Bürgerfest 2024 ehrenamtlich Engagierte als Rückgrat der Gesellschaft.

Doch wie viele andere Initiativen stehen auch Weltläden vor der ständigen Herausforderung, neue Ehrenamtliche für ihre vielfältigen Tätigkeiten zu gewinnen. Antwi betont, dass man auch selbst von seinem Engagement profitiert – z.B., weil man neue Erfahrungen machen oder Talente einbringen kann, die im Alltag oder im Beruf nicht zum Einsatz kommen. Darüber hinaus sei die Arbeit im Weltladen sehr vielfältig und biete für verschiedene Altersgruppen zahlreiche Möglichkeiten sowohl für kontinuierliches als auch sporadisches Engagement – angefangen bei der Beratung der Kund\*innen über die Schaufensterdekoration, Öffentlichkeitsarbeit bis hin zu Bildungseinheiten in Schulen und die Organisation von Veranstaltungen. Wer sich ein Engagement im Weltladen vorstellen kann, findet den Weltladen in der Nähe unter [weltladen.de](http://weltladen.de).

2.619 Zeichen

Bildvorschlag (honorarfrei):



Bildnachweis: Weltladen-Dachverband/A. Stehle

Vorschlag für die Bildunterschrift: Weltläden bieten vielfältige Möglichkeiten für ehrenamtliches Engagement. Hier Dorothea Karst im Weltladen Mainz.

**Kontakt:**

Weltladen-Dachverband e.V.  
Nadine Busch, Tel.: 06131/68907-93  
Christoph Albuschkat, Tel.: 06131/68 907-81  
Ludwigsstraße 11, 55116 Mainz  
[presse@weltladen.de](mailto:presse@weltladen.de)  
[www.weltladen.de](http://www.weltladen.de)

**Über den Weltladen-Dachverband**

Der Weltladen-Dachverband e.V. ist seit fast 50 Jahren ein zentraler Akteur des Fairen Handels in Deutschland. Er wurde 1975 als Interessenvertretung der Weltläden gegründet und hat derzeit rund 480 Mitglieder. Als Selbstorganisation der Weltläden unterstützt er diese in allen Fragen rund um die Weltladen-Arbeit, z.B. mit vielfältigen klassischen und E-Learning-Angeboten zur Qualifizierung der weitgehend ehrenamtlichen Weltladen-Mitarbeiter\*innen. Ein wichtiges Ziel ist, die Idee des Fairen Handels der Weltläden in der Öffentlichkeit und der Politik bekannter zu machen. Die jährlich vom Weltladen-Dachverband veranstalteten Weltladen-Fachtage in Bad Hersfeld bieten die größte Austauschplattform für Weltläden und ihre Partnerorganisationen in Deutschland.

Weltläden sind Fachgeschäfte des Fairen Handels. Sie setzen sich für mehr Gerechtigkeit im Welthandel ein - durch den Verkauf fair gehandelter Produkte, durch Informations- und Bildungsarbeit und durch die Beteiligung an politischen Kampagnen.

Der Weltladen-Dachverband ist Gründungsmitglied des Forum Fairer Handel e.V. und Mitglied in der World Fair Trade Organization. Die Website [www.weltladen.de](http://www.weltladen.de) bietet umfangreiche Informationen über die Arbeit der Weltläden, einen Weltladen-Finder, eine Sortimentssuche sowie einen Veranstaltungskalender.

[www.weltladen.de](http://www.weltladen.de)